

En la capital. . . . . 4.50 ptas. trimestre.  
Fuera de la capital . . . . . 5 » » semestre.  
Extranjero. . . . . 15 » » »  
Idem an año. . . . . 30 » » »

Todo pago se entiende por adelantado.  
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

# LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos:

## ¿QUÉ HAN GANADO?

Si, ¿qué han ganado los conductores y cobradores de los tranvías de Barcelona con la huelga?

Quisiéramos saberlo; á no ser el remordimiento que les debe causar haber sido tomados como excusa y pretexto por elementos perturbadores que, con tal de llegar á la meta de sus deseos, no titubean en llevar á los pueblos á la ruina ayudando á los descontentos, incitándolos y llevándolos á empujones por un camino que siguen sin darse cuenta.

¿Qué han ganado? Después de haber adoptado una actitud á todas luces injustificada, de haber perjudicado sus intereses aumentando el malestar de sus familias, de haber dado lugar á trastornos graves provocados por elementos extraños á sus intereses, que nadie amenazaba; después de haber sido causa de que se derramara sangre hermana y quizás de inocentes; después de llamar la atención de gentes reñidas con todo orden y con toda ley; después de tantas bravatas y de tantos augurios y provocar el estado de guerra, han tenido que entregarse á discreción á las empresas, que con muy buen acuerdo no han querido ceder ni doblegarse á exigencias que hubieran ido en aumento en beneficio de una parte y patente perjuicio de la otra.

¿Qué han ganado? El provocar, primero, el asustamiento del público, único pagano de esos incidentes más ó menos simpáticos á clases determinadas, y después el desengaño de tener que perder el terreno adelantado en el camino que ahora se llama de las reivindicaciones, y que no es otro que el de las impertinencias sociales, toda vez que hay una ley que no puede alterarla ningún empuje humano, cual es la de la oferta y la demanda.

¿Qué han ganado? Haber pasado trece días sin ganar un céntimo con que ayudar al ahorro, el que lo tenga, ó con que llevar pan á sus mujeres é hijos, que son siempre

las víctimas de esos trastornos que, después de todo, no conducen á parte alguna conveniente.

¿Qué han ganado? Haber sido juguetes de ciertas gentes, á quienes lo que menos importa es el jornal que puedan ganar los obreros, y lo que más el río revuelto sin el cual no tienen medios ni encuentran ambiente.

¿Qué han ganado? Quisiéramos nos lo dijera alguno de los interesados, hoy abatidos por el final de una huelga que creían había de reportarles grandísimas ventajas y solo les ha proporcionado pérdidas y humillaciones.

Dice el adagio que «quien mucho abarca poco aprieta», y los conductores y cobradores, como los obreros que andan siempre detrás de ventajas para la clase, deben persuadirse que sin el capital no es posible viva el trabajador como sin el trabajador no es posible pueda subsistir el capital y, de consiguiente, que es indispensable la armonía y la relación entre capitalistas y obreros, porque el desequilibrio es lo anormal y la anomalía es el perjuicio de ambas partes y, sobre todo, del público que es quien; después de todo, mantiene á unos y á otros.

La lección que unos meses hace llevaron los operarios curtidores de Valencia y la que acaban de obtener los huelguistas de Barcelona, no pueden ser más elocuentes ni más expresivas.

Por esto preguntamos ¿qué han ganado?

## DE TODAS PARTES

Un buen procedimiento para quitar las manchas producidas por el unto de rueda ó grasa de un carruaje, útil sobre todo á los «chauffeurs» de automóviles, es el siguiente:

Para las telas blancas, mójese la mancha con una esponja bien empapada de esencia de trementina, pásese luego una plancha muy caliente, interponiendo entre ésta y la tela un pedazo de papel chupon, y lávese por fin con agua de jabón tibia.

Para las telas de algodón ó lana de color, cúbrase la mancha con aceite de oliva y frótese con jabón, lávese luego alternativamente en esencia

de trementina y en agua caliente. Si la mancha resiste, cúbrase con una mezcla de esencia de trementina y yema de huevo, que se deja secar y se raspa luego. Termínese con un lavado en agua caliente y otro en agua fría que contenga ácido oxálico.

Por último, para la seda, tafetan, etc., frótese la mancha con una mezcla de cloroformo y de éter ó de yema de huevo y cloroformo. Cuando la mancha ha desaparecido, recúbrase el sitio que ocupaba con polvos de arcilla blanca y pásese la plancha bien caliente, interponiendo siempre un pedazo de papel chupon.

## REVISTA PARISIENSE

*El problema obrero.—Una ley provechosa.*

*—Para la vejez.—700 millones.—Exposición de la infancia.—Lo que son los niños.—Heroísmo de una institutriz.—*

*Sigue el folletín.—Nuevo capítulo.*

Mejores resultados, y desde luego mayores beneficios que todas las medidas enérgicas y las represalias de los gobiernos, ha de producir el proyecto de ley que Waldeck-Rousseau ha de someter á la aprobación del Parlamento en cuanto se reanuden sus sesiones.

La creación de una caja de ahorros ha sido muy bien recibida por los obreros, y en el estudio de la cuestión intervienen dos comisiones que; aunque difieren en algunos puntos, están conformes en lo esencial de la reforma.

La comisión del Gobierno vota por una caja nacional bajo la garantía del Estado, mientras la comisión gestora opina que es preferible fundar veinte cajas regionales que procedan con absoluta independencia. Como la opinión del Gobierno prevalece, á ella se amoldan los demás criterios y la caja será única, á la cual irán á parar las cantidades que ingresen los patronos, los obreros y el Estado. El Gobierno garantiza que este capital acumulado rentará por lo menos el 3 por 100, pero que en general se podrán repartir dividendos de tres y medio por ciento. Al cumplir el obrero sesenta y cinco años se le entregarán 360 francos, y en el caso de quedar prematuramen-

te inútil para el trabajo se aumentará gradualmente la cantidad con arreglo al tiempo que justifique haber trabajado. Para este caso el tipo normal son 2.000 días, en el caso normal tienen que ser 2.500. El obrero, que actualmente no cuenta con ninguna recompensa para su vejez, ha de encontrar en esta reforma un estímulo que le haga tener amor al trabajo, y pensará menos en medios coercitivos. El Gobierno, por su parte, calcula que los rendimientos serán mayores de lo que promete, por que muy pronto se elevará el capital de la caja á 700 millones.

Otro aspecto de la cuestión social se empieza á resolver con la Exposición de la infancia, inaugurada solemnemente por el ministro de Instrucción pública.

Hombres como Mr. Rollet, que dedicaron su vida y su fortuna al mejoramiento en la educación y en el desarrollo de la infancia, y Georges Cain, alma de este concurso, han conseguido, tras de titánicos esfuerzos, presentar una exposición que debiera ser estudiada por todos, por que en ella tienen que aprender lo mismo el médico que el maestro de escuela, el obrero que el artista, y hasta la propia madre, que quizá por exceso de cariño no sabe poner á su hijo en condiciones de higiene y de educación que le transformen en un ciudadano inteligente y robusto.

El niño, dijo acertadamente en su discurso el presidente del consejo municipal, es la base de la concordia en el hogar y el mayor elemento de reconciliación social. Sus manitas tienen el don de estrechar las de los partidos más opuestos, y de los niños que reciban educación moral y adecuada ilustración, saldrán los ciudadanos que sepan sus derechos y que cumplan sus deberes.

Los niños abandonados que no tuvieron la fortuna de conocer á sus padres, curarán su amargura con el agradecimiento á la Institución de la Infancia, que los convierte en hombres y los pone en el camino de la vida, sanos de cuerpo y de alma.

... entonces habia) todo  
... solicho:  
Además, como an  
... zaban el mineral d  
... están encontrando v  
... los escambros, co  
... mayoría de mena  
... de plomo, que  
... una vez que  
... trituración, molie  
La sociedad La M  
... de montar dos po  
... «Copiosa» y en  
... desagüe del impo  
... en Inglés. Pa  
... máquinas y el  
... construido una mag  
... pueblo á las mina  
... se está montand  
... arado de minerales  
Los trabajos de la  
... ana sociedad pose  
... un magnífico resu  
... se ha encontrado  
... a doce metros  
... viejo. En éste, qu  
... metalizada toda la  
La The Osor min  
... triendo grandes co  
... naria, pues son fi  
... tren de lavados y  
... máquinas. El nuevo  
... lentitud, y segú  
... tigada por las agu  
En las minas de A  
... Rodríguez Ménde  
... trabaja, á los que  
... el buen cariz qu  
... seguramente pro  
... grandes benefi

De los sacrificios de que se es capaz llegaron noticias aquí, á París, con motivo de la insurrección de la kábila de Margueritte, en Argelia. Las hordas salvajes se entregaron á las más repugnantes escenas de pillaje y matanza; en su correría llegaron á un colegio de niños y niñas á quienes educaba la institutriz Mme. Goublet. Unos treinta inocentes iban á ser sacrificados por aquellos infames, pero Mme. Goublet, con una decisión heroica, admirable, se colocó en la puerta de la escuela y dijo á los malhechores: Degolladme, pero no os dejaré tocar á los niños. Aquellos bárbaros, impresionados por la actitud de la heroína, á quien hoy se conoce por «mamá Goublet», retrocedieron sin causar el menor daño.

¿Quién sabe si los que tuvieran hijos se retirarían avergonzados de su intento!

El asunto del hombre cortado en pedazos sigue sus pasos folletinescos y ahora cuenta con otra nueva pista, tan novelesca como las anteriores.

Un obrero llamado Leroux, que vivía en la orilla del canal de Chalifert, entre Meaux y Moreuil, heredó 8.000 francos en títulos nominales que convirtió en valores y confió á su hijo Alejandro. Aquel obrero tenía también una hija que vivía en París y á la que pensaba desheredar por su mala conducta.

En los primeros días del último septiembre recibió Leroux una carta de su hijo, en la que le anunciaba que salía para Valenciennes llevando los 8.000 francos en su cinturón de cuero y que allí estaría uno ó dos meses; que después volvería á Meaux pasando por París. Después de esta carta no ha vuelto á tener noticia de su hijo ni del dinero, pero hace poco supo la historia del hombre cortado en pedazos y las señas del interfecto coinciden con las de su hijo.

Hace tres días el desolado obrero avisó á la Sureté, que comienza la nueva pista, aunque, como es consiguiente, sin ningún entusiasmo, por las decepciones sufridas hasta ahora. Pero el capítulo es nuevo y en París se sigue con interés.

Aramis.

Paris 12 de mayo de 1901.

## ERRORES JUDICIALES

Hace pocos días nos ocupamos del que se aseguraba habían padecido los tribunales franceses, condenando á muerte á un sacerdote que no había querido romper el secreto de la confesión y que ahora parece care-

ce de fundamento semejante versión, segun las pruebas que la prensa francesa aduce.

Hoy se habla de otro error judicial, y *Marco Polo*, refiriéndose á este nuevo, se expresa en términos que deseamos conozca el lector.

Se refiere á un tal Latrompette.

Este buen hombre, dice, era un comerciante de vinos que habitaba en la avenida de Clichy. Realizó buenos negocios, y cuando contaba ya 53 años y tenía un capital de unos 300.000 francos, un día, pasando con su procurador por el boulevard Rochechouart, se vió sorprendido por una pareja que le dijo: «¡Ea, seguidnos! No hagáis resistencia. Somos agentes de policía y tenemos un auto de prisión contra vos.»

Quedaron estupefactos Latrompette y su compañero. Al llegar á la comisaria, el comerciante se despidió de su procurador, diciendo: «Debe ser una equivocación. Pronto la demostraré.»

El pobre hombre no imaginaba, seguramente, que tardaría cuatro años y medio en deshacer aquella equivocación.

Se le acusaba de ser autor de un robo cometido por una pandilla de ladrones que uno de aquellos días cayera en poder de la justicia (?).

En vano juró y perjuró el vinatero que no sabía de qué le hablaban. Fué en vano que presentara testigos que respondieran de su intachable conducta. Como compañero de Remard y su cuadrilla, fué juzgado y condenado á diez años de reclusión y diez de destierro.

Los informes de la policía tenían la culpa de todo. Uno de los polizontes, que se la tenía prometida al infeliz, presentó un informe abrumador.

La torpeza del juez se encargó del resto y Latrompette fué condenado.

Un hijo de la víctima, que cuando la encarcelación de su padre estaba en filas, al salir de ellas quiso rehabilitar al autor de sus días. Escribió al presidente de la República y al ministro de Justicia; otras personas le secundaron, y en 1897, después de permanecer en la cárcel de Beaulieu cuatro años, siete meses y dieciocho días, Latrompette fué puesto en libertad.

Los ladrones auténticos declararon en favor del comerciante y esto contribuyó á libertarle, pues de lo contrario, quizás se pudría aún en la cárcel.

Ahora, Latrompette pide que se le rehabilite por completo. Ya están dadas las órdenes para la revisión del proceso inicuo.

obra de un polizonte sin escrúpulos ni vergüenza.

\*\*

Los errores judiciales menudean, y no podemos hablar ni escribir sino de los que se descubren. Por regla general, únicamente aparece patente la inocencia de los que tienen poderosos valedores. Calas, sin Voltaire, pasaría aun por asesino de su hijo. Latrompette, pobre y sin hijos, permanecería todavía en la cárcel de Beaulieu. Téngase en cuenta que, las cuatro quintas partes, cuando menos, de los acusados, son pobres de solemnidad, desdichados sin instrucción y sin apoyo moral ni material de nadie, y se comprenderá que bastantes de entre ellos, purgan culpas ajenas.

¿No se recuerda, acaso, aquella célebre confesión del magistrado Dougby del Lancashire? Como magistrado, condenó á la última pena á cinco hombres, á cinco presuntos asesinos, acusados de crímenes que el había perpetrado.

Es bien que una vez reconocida la inocencia de un hombre, se le suelte, diciéndole: «¡Usted perdón!» Pero, es necesario, es mejor que la ley caiga sobre los autores de denuncias falsas, sobre los jueces ineptos ó malvados que en ellas creen y en ellas se basan para condenar sin misericordia. Cuando los hombres dejen de ser borregos de Panurgo y piensen y obren por cuenta propia, las responsabilidades por errores de tal jaez, se pagarán muy caras.

## EL GIGANTE LOWIS WILKINS

El gigante que debutó en el circo Parish de Madrid, fué exhibido recientemente en el «Parangón Theatre de Londres», donde ganaba la crecida suma de 200 libras semanales: mil duros.

Allí ha referido su historia á un «reporter» inglés en los siguientes términos:

«Nací en San Pablo, Minnesota (Australia), y he sido criado en Kansas. Mi padre era un labrador, no excesivamente alto, pero sí muy grueso.

«Mi madre también era alta, y de este matrimonio nacieron, además de mi extraordinaria personalidad, un varón y cuatro hembras, todos de estatura regular.

«Cuando nací solo pesaba nueve libras, y hasta los cuatro años crecí en la proporción que suelen hacerlo todos los niños; pero desde esa época, mi desarrollo fué tan rápido, que cuando cumplí los diez años, la

ropa de mi padre me estaba ya pequeña. A esa edad medía ya seis piés de estatura. Mi pobre madre no podía tenerme sobre sus rodillas, como sucede con los demás muchachos, y recuerdo aún que en mi casa se celebró muchísimo el que habiéndome hecho un traje nuevo á los nueve años, se me quedó pequeño á los pocos meses, y hubo que achicarlo para que le sirviese á mi padre.

«Mi primera aparición en un escenario tuvo lugar en Chicago, y después he viajado por toda América y parte de Europa, ganando por regla general 200 libras por semana, sueldo que no es excesivo, atendiendo á los gastos que me origina mi estatura.

«Estoy obligado á viajar siempre con mi cama, y en los barcos he sufrido infinitas contrariedades, no pudiendo encontrar camarote bastante capaz para mí, y dándome continuamente golpes con las puertas, á menos de no andar siempre encorvado.

«No puedo entrar en un coche cerrado, y muchas veces me veo precisado á permanecer de pié por no hallar asiento adecuado á mi personalidad. Para mí los cigarrillos son como fósforos y tengo que fumarlos unos cuantos seguidos. Una taza me hace el mismo efecto que si me presentaran una huevera, pues de un solo sorbo me la bebo.

«No sé decir la cantidad extraordinaria de candelabros y arañas que he roto, tropezando con mi cabeza y que me ha tocado pagar.

«En los barcos me ahogaba y tenía que estar siempre sobre cubierta. Mi cabeza estaba siempre llena de chichones, al menos hasta que me acostumbré á medir bien los distancias. Para mí es un tormento permanecer en una habitación poco espaciosa, pues al moverme rara es la vez que no tropiezo con algún objeto, como también me son muy desagradables las arañas de gas, pues como llego cerca de ella aspiró ese fluido, lo mismo que en una estancia donde hay muchos fumadores todo el humo sube hasta mí.

«Mido ahora ocho piés y dos pulgadas de estatura; y como he cumplido ya veintinueve años, espero no crecer más. En mi niñez trabajé en la labranza, y puedo vanagloriarme de ser un excelente nadador.

«Hace poco, me he casado en Alemania; mi mujer mide cinco piés y una pulgada y media y cuando quiero darla un beso tengo que arrodillarme ó hacer que ella suba sobre una mesa.

A pesar de mi afición á la música no he podido aprender á tocar el piano, pues las uñas son pequeñas para mis dedos y con la mayor facilidad alcanzo dos octavas. Como veis—terminó diciendo Mr. Le... no todas son ventajas en mi condición. Los sastres se aprovechan de mi es... y un gabán me cuesta 20 libras (cuatro duros), como también por un par de botas pago cinco libras (25 duros). En cuanto á los cuellos, como el mío mide metro, nunca los encuentro hechos, lo mismo que los guantes, y he de pagar el precio que se me exige, so pena de ir descalzo. Uno de los inconvenientes, quizá el mayor, de mi estatura, es el de que como no puedo hacer ejercicio de día, porque el público no me vea gratis, y el andar me es muy necesario, me veo precisado á pasear á altas horas de la noche, y no podéis figuraros—añadió el gigante sonriendo—los infinitos sustos que he causado inconscientemente á infelices campesinos que al amanecer se dirigían á su trabajo, y que al verme huían despavoridos, creyendo haber encontrado á algún ser del otro mundo.»

MINAS

Desde hace pocos días, se publica en Barcelona un nuevo colega titulado *Gaceta Minera de Cataluña*, y de sus columnas toman las siguientes noticias que afectan á nuestra provincia. Se habla estos días mucho en Barcelona de un gran grupo de capitalistas que van á atacar con entusiasmo importantísimos negocios mineros en las provincias de Gerona y Lérida. Este grupo barcelonés se ha ligado con la sociedad «La Minera de Cataluña». La *Minera de Cataluña* acaba de montar la mina «Copiosa», de Anglés, una excelente máquina para extracción de minerales. Actualmente está montando otra para desagüe y trituración, y dos calderas multitubulares. Ha hecho una instalación de lavados al vapor de Cartagena, que es lo más práctico que se conoce y está ya lavando los ricos minerales de las arpillas. Ya se han reconocido dos filones, y de uno de ellos cortará el filón antiguo que tanto mineral dió antes de la guerra carlista, que los dueños montaron una fundición sobre la mina citada, porque no podían exportar los malos medios de transporte que entonces había) todo el mineral del filón asidocho. Además, como antiguamente sólo beneficiaban el mineral de hoja, el barniz, se están encontrando verdaderas riquezas en los escorbros, compuestos en su inmensa mayoría de menas con un 25 á un 35 por 100 de plomo, que darán grandes rendimientos una vez que esté montado el tren de trituración, molido y refino. La sociedad *La Minera de Cataluña* acaba de montar dos poderosas máquinas en la mina «Copiosa» y en breve quedará hecho el desagüe del importante coto minero que se encuentra en Anglés. Para el transporte de dichas máquinas y el de los minerales se ha construido una magnífica carretera desde el pueblo á las minas. Se está montando un magnífico tren de lavado de minerales. Los trabajos de la mina «Paquita», que la sociedad posee en Anglés, están dando un magnífico resultado. En el pozo nuevo se ha encontrado la metalización de los minerales á doce metros y á los diez en el pozo viejo. En éste, que va sobre el filón, está metalizada toda la caldera del pozo. La *The Osor mines Company Ltd.* está haciendo grandes contrariedades con la municipalidad, pues son frecuentes las paradas del tren de lavados y las peripecias en las máquinas. El nuevo pozo maestro avanza con lentitud, y según noticias, está muy retrasada por las aguas. En las minas de Montrás «Carmela» del Sr. Rodríguez Méndez y los señores Gómez, se trabaja, á los que damos la enhorabuena por el buen cariz que toman los trabajos, seguramente proporcionará á dichos señores grandes beneficios.

*Minas de San Feliu de Llord (Anglés).* —Dícese que en breve empezarán los trabajos en estas minas situadas en la Cuenca del Ter y que hace años dieron en abundancia minerales de plomo. *Sociedad minas de Celrá.*—Esta sociedad está en tratos, según nos aseguran, para exportar por San Feliu de Guixols, en el ferrocarril económico de Gerona á San Feliu. Los trabajos van con gran lentitud y no se sabe cuando se explotarán. *Catalana de crédito.*—Los trabajos de esta sociedad en la cuenca de San Juan de las Abadesas, son importantísimos y estando dando grandes esperanzas. Las perforaciones dan un gran resultado.

Noticias

Mañana, festividad de la Ascensión del Señor, se celebrará en la Santa iglesia Catedral Basílica, de 12 á 13, la solemnisima función de la «Hora Santa», en conmemoración de la Ascensión del Señor en los Cielos despues de los cuarenta días de su triunfante resurrección. Durante dicha hora, la capilla de la citada iglesia ejecutará selectas piezas musicales, bajo la dirección del maestro reverendo don Miguel Rué. —El rector de este distrito universitario ha recibido telegráficamente una Real orden por la que se proroga hasta el 31 del actual la matrícula de los alumnos libres ó no oficiales, y á la vez se le ordena por el ministro del ramo que haga pública dicha disposición, para conocimiento de los interesados, y que la comuniqué á todos los centros docentes del distrito que están bajo su dirección. —El día 28 del corriente, á las once, se celebrará en la casa consistorial y presidida por el señor alcalde y el concejal señor Estech, la subasta pública del arriendo del arbitrio municipal impuesto sobre los sitios de venta de las Pescaderías. —El próximo viernes tendrán lugar en el palacio Episcopal los exámenes de los alumnos de este Seminario que han de recibir las órdenes de tonsura y menores, con motivo de las próximas temporadas de la Trinidad. —Ha quedado disuelta la sociedad «Centro Moderno», de San Feliu de Guixols. —Con profunda pena hemos sabido el fallecimiento ocurrido en Burgos de la distinguida esposa de nuestro estimado y buen amigo don Alvaro Solano, delegado de Hacienda de aquella provincia. Enviamos al señor Solano la espresión más sincera de nuestro pésame por la terrible desgracia que le aflige, deseándole la mas cristiana resignación para sobrellevar tan rudo golpe. —Lo Guardia civil ha detenido á Francisco Darnés, Tomás Frigola y Rafael Bañeras, los cuales se hallaban reclamados al parecer por los jueces municipales de Peratallada y Parroquia de Fonteta. —El regimiento de Asia llegará á esta el sábado próximo. —Muy concurrido vióse nuestro coliseo en la noche de antes de ayer con motivo de celebrarse el beneficio del niño Perico Marcet. Se puso en escena por segunda vez el drama «Gent de vidre», en el cual se distingue el pequeño artista, recibiendo buen número de regalos. —El destacamento de la villa de Olot lo formarán dos compañías del regimiento de San Quintín, al mando del teniente coronel señor Bruna. —Hoy celebra su fiesta mayor el vecino pueblo de Fornells de la Selva, habiendo sido contratada la orquesta «Orfeón Cassanense». —A propuesta del señor Villanueva ha acordado en consejo el Gobierno la derogación del Real decreto sobre nacionalización de compañías de ferro-carriles. —Se ha pedido autorización por los ayuntamientos de Riudellois de la Selva y Palau Sacosta, para imponer arbitrios extraordinarios con objeto de cubrir los déficits que les resultan en sus respectivos presupuestos. —Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa proce-

dente del Juzgado de Puigcerdá, sobre atentado, contra Buenaventura Blanch y otros dos. Abogado defensor, don Narciso Vilahur; procurador, don Martín Adroher; ponente, señor Sangenis. —A las diez y seis de ayer, se inauguró en Barcelona la Exposición monográfica del tubérculo de la patata é industrias derivadas, que debía haberse abierto al público hace algunos días, y de cuya suspensión dimos oportuna cuenta. —El día 25 del corriente, principiará en la iglesia de San Félix un solemne novenario dedicado al Inmaculado Corazón de María, durante el cual dirigirá la divina palabra á los fieles el Rdo. P. don Santiago Mas, misionero del Sagrado Corazón de María. —La empresa de nuestro coliseo anuncia para hoy el estreno de la grandiosa magia *Urganda la desconocida*. —Ayer noche, en el expreso, era esperado don Antonio Comyn, candidato por Santa Coloma de Farnés. —En Almendralejo (Badajoz) ha fallecido despues de penosísima enfermedad un hijo de nuestro distinguido amigo don Francisco Villalobos, teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, al cual acompañamos en el dolor que le embarga. —En Castelló de Ampurias se ha presentado también en el ganado vacuno la fiebre aftosa (glosopeda), habiéndose tomado las precauciones necesarias para atajar el mal. —Ha sido concedida por el Ayuntamiento una gratificación de 25 á 30 pesetas mensuales al pregonero municipal don Manuel Pujol. —Mañana saldrá de esta ciudad para Figueras, en cuyo castillo ha sido destacado, el segundo batallón del regimiento de San Quintín. Dicha fuerza hará la marcha por jornadas ordinarias y pernochará mañana en Bascara, llegando el viernes á Figueras. —El Gobierno, despues de oír la lectura de los telegramas de las autoridades civiles y militares de Barcelona, ha decidido levantar la suspensión de garantías y dar por terminado el estado de guerra. —Don Francisco Dutras ha renunciado al cargo de barbero de la Cárcel siendo nombrado en su puesto don Narciso Dalmau. —Con fecha 13 comunican de París que los príncipes de Asturias salieron en dirección á España al mediodía, en el tren sud-expreso. —Han sido informados favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios de los pueblos de Foixá y Garriguella. —Ha llegado á Rosas el crucero «Lepanto».

PUBLICACIONES

**Bibliografía Española** Asi se titula la nueva revista quincenal que la *Asociación de la Librería* acaba de publicar. Esta importante publicación, de la cual tenemos el primer número á la vista, viene á llenar un gran vacío. Hasta ahora no se sabia lo que se publicaba en España; el público, al entrar en una librería y pedir libros sobre tal ó cual materia, ponía el librero en un conflicto. Hoy, gracias á esta bibliografía, los libreros podrán indicar á sus clientes las últimas publicaciones sobre las materias que les interesen. Damos la enhorabuena á la *Asociación de la Librería*.



**ALMUERZO** Alcochofas estofadas.—Carnero braseado.—Carpa á la Chambort.—Klusckis de carne frita.—Ensalada.—Postres. **COMIDA** Sopa á la bearnesa.—Pecho de carnero

con coles.—Huevos con leche.—Callos de ternera á la lionesa.—Salmón á la genovesa.—Ensalada.—Postres. *Klusckis de carne frita.*—Se pica muy finamente un kilo de tecino magro; despues se mezcla y amasa con pan empapado de vino y se le añade zumo de limón, pimienta y todo se divide en pequeñas porciones, á las que se dá forma de menudas y achata-das albóndigas. Antes de freirlas se envuelven en pan rallado; se sirven calientes. *Huevos con leche.*—En una cacerola se pone en manteca peregil picado, pimienta y un vaso de nata, en la que se habrá desleído una cucharada de harina. Así que la salsa haya cocido y esté en su punto, se echan los huevos, cocidos y partidos en ruedas. *León Loty.* (Prohibida la reproducción).

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

**Medio fácil de criarlos sanos y dichosos** La existencia durante la primera edad del niño es un océano lleno de escollos; todo conspira contra él, y en conjunto forma un mundo de miserias; y lo peor del caso es que no pudiendo hacer uso de las palabras no puedan decir lo que les molesta. Para calmar la tempestad que amenaza su existencia existe, sin embargo, un remedio soberano que nunca falla en calmar los órganos de la digestión, en tranquilizar los nervios, regularizar la acción de los intestinos, proveer de nutrición á todo el organismo, proporcionándole un sueño apacible y reparador que le conforta. Léase la siguiente carta: «Barcelona, 4 Marzo 1899. Muy Sr. mío: Tengo mucho gusto en manifestarle el concepto que me merece la Emulsión Scott por haberla usado con éxito en mi familia. Mi hijo Luis á los pocos meses de edad sufrió de una erupción de costras eczematosas que tenían el aspecto de herpes y que le cubrían completamente la cara y todo el cuerpo, causándole como es de suponer gran desazón, y de consiguiente pérdida de apetito, de carnes y de fuerza; tanto que yo temía que no pudiera sobrevivir á esa dolencia. Consulté á nuestro médico y éste me aconsejó que administrara al niño la Emulsión Scott ayudada de una buena alimentación. Así lo hice con toda regularidad, y antes de medio año de tratamiento, toda la erupción había desaparecido, recordando el niño su buen semblante y las carnes y las fuerzas de antes. Hemos seguido el tratamiento todo el resto del año para afirmar la curación, que hoy es completa y perfecta como podrá usted ver por el adjunto retrato. Puede usted hacer el uso que le plazca de este testimonio de un padre agradecido que B. S. M., FRANCISCO BARRACHINA. Valencia, 215.» Dese al niño la Emulsión Scott, y pronto se verá en su risueño semblante, en su sueño apacible y en su desarrollo sano y regular, cómo se manifiestan los efectos prodigiosos de esta saludable preparación. Muchos no creerán que el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina puedan tener tal acción, que obren como por milagro, restableciendo la salud de un niño, hasta tanto no se haya probado la legítima Emulsión Scott. Esta preparación no tiene nada de común con ninguna otra preparación medicinal en el mundo, y sólo pueden obtenerse estos benéficos resultados insistiendo en que se adquiere la legítima, la que lleva en el envoltorio exterior de cada frasco una etiqueta con un hombre cargando á cuestas un gran bacalao. Esta marca de fábrica es conocida en todo el mundo y simboliza el remedio infalible no sólo en las enfermedades peculiares á la infancia, pero también en todas aquéllas de erradicación en los adultos, como acontece en los casos de tisis, en la anemía, el raquitismo y la escrófula, en la bronquitis y todas las afecciones locales de la garganta y de los pulmones.



Luis BARRACHINA

**Distracciones** —¿No es verdad, mamá, que mi niñera no irá al Cielo? —¿Y por qué no ha de ir si es buena? —¡Ah!... Yo creía que en el cielo no había cuartos para criados. **Teatro Principal** *Funciones para hoy, 15 mayo de 1901* Se pondrá en escena la magia en 5 actos y 20 cuadros. **URGANDA LA DESCONOCIDA** A las 20 y media. Entrada á localidades 75 céntos. Idem al paraíso, 50 céntos. **Boletín religioso** SANTO DE HOY San Isidro Labrador y San Indalecio CUARENTA HORAS. Están en la iglesia de las Bernardas Se descubre á las 8 y á las 18 y cuarto y se reserva á las 11 y media y á las 20 y cuarto. CORTE DE MARÍA. Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral. Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, bajos. 6.

# LA FAJA ELÉCTRICA

LA FAJA ELECTRICA del Dr. Somma, con privilegio de invención, es el aparato al mismo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electroterapia. La electricidad es el más poderoso de los agentes físicos, base de la terapéutica moderna. La FAJA ELECTRICA, rinde todos los beneficios de este tratamiento, última expresión de la ciencia, que realiza verdaderas maravillas, como lo demuestran la multitud de certificados de médicos y enfermos que obran en nuestro poder. La curación de multitud de enfermedades que antes se tenían por incurables y eran de cronicidad desesperante, se consigue hoy con la electricidad que ha venido a concluir con el caos farmacológico. Y así con la FAJA ELECTRICA se obtiene la curación pronta y radical de todas las enfermedades nerviosas, estados neurasténicos, afecciones del cerebro y de la médula, parálisis, reumatismos y demás manifestaciones artríticas, dispepsias y atonía del estómago, debilidad genital, impotencia, esterilidad, tumores uterinos y ovaricos, histerismo, clorosis, antero, látero, retroversión, flecciones y tropos del útero, y en general de todas las enfermedades crónicas. La electricidad que desarrolla la FAJA ELECTRICA se comprueba con los aparatos de precisión al efecto, voltímetro ó miliamperómetro, ó con un timbre eléctrico cualquiera, que aplicarle los polos de la FAJA sonará en el acto. «Gabinete electro-terápico», Carretas, 19, principal, Madrid. Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Se envía gratis folleto explicativo.



## El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE**. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

**Rechazar las falsificaciones**

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

**Girolamo Pagliano**

Únicos agentes en España: **J. URIACH Y C.ª**—BARCELONA.



## UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

### Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucedo, 1.—MADRID.  
Teléfono, 90.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

## PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

### Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barua. 6:30 y 14:25	D. Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia... 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Jd. S. F. de Guixols. : 8:30 y 17	S. Felin de Guixols.. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan 14 14

## INHALADOR "SOMMA"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios inconvenientes abandonados á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA» consigue este resultado, evitando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, eringitis simples, granulosa, ulcerosa, difterias, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1, F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

## HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO ELÉCTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como incómoda, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 23 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO. El aparato, además de ser contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua, que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las mercurias orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y estos con mayor firmeza se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » semestre
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.